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Lector 4 (momento de crisis): El 
testimonio de Esteban, muerto a pedradas, 
lo sacudió. Seguramente Esteban y Pablo 
se conocieron. La conversión del primero 
debió cuestionar a Pablo, más aún cuando 
Esteban al estar muriendo, llegó a ver la 
Gloria de Dios, es decir llegaba a la justicia 
por un camino diverso al de la ley que tanto 
se esforzaba por cumplir Pablo. 

3.  Leamos Hch 7, 54-8, 1; 22, 
1-5 

4.  Dialoguemos

- ¿Cuáles son los hechos  
que se destacan en la  
vida de Pablo? 

- ¿Cuál es el ideal al 
que aspira llegar 
Pablo? 

- ¿Qué hecho le puso 
en crisis? 

5.  Para el plenario 

- Hacer un dibujo "foto" con 
la idea clave de esta etapa 
del Apóstol. 

- Explicar lo estudiado al 
grupo, en base a la foto. 

GRUPO 2:   CONVERTIDO 
FERVOROSO

1. Introducción 

Nuestro grupo va a estudiar el segundo 
período de la vida del apóstol, que va de 
los 28 a 41 años. En éste período 

encontramos a Pablo como un convertido 
fervoroso y que v ive una fuerte 
experiencia de Cristo. 
2.   Acercamiento a su vida 

Lector 1 (lugares que recorrió): Hay muy 
pocos datos sobre esta etapa de su vida. 
Por sus escritos sabemos que estuvo en 
Arabia. Desconocemos lo que hizo en esos 
años. Estuvo en Jerusalén, pero no fue 
muy bien acogido por el hecho de haber 

sido perseguidor de esa comunidad. 

Por consejo de Bernabé, volvió a la 
tierra de sus padres, Tarso, donde 
permaneció algunos años. Son 
años que se pierden en lo 
desconocido. Tras una nueva 
invitación de Bernabé, Pablo 
viaja de Tarso a Antioquía donde 

s e  h ab í a  f o rmado  una 
comunidad cristiana con 
gentes tanto del judaísmo 
como del paganismo. Se 
quedó allí unos años hasta 

el momento de iniciar sus 
viajes de misionero itinerante. 

Entre Arabia, Tarso y Antioquía, 
pasó más o menos trece años de su 

vida. 

Lector 2 (su conversión): Fue en el 
camino a Damasco donde aconteció el 
viraje en la vida de Saulo. Nos 
cuenta Lucas: Pero, mientras se 
dirigía a Damasco, cuando ya 

estaba cerca, de repente lo rodeó 
una luz que venía del cielo. Cayó al suelo y 

oyó una Voz que le decía: "Saulo, Saulo, 
¿Por qué me persigues?" El preguntó: 
"¿Quién eres, Señor?" y la voz: "Yo Soy 
Jesús, a quién tú persigues." 
levántate y entra en la ciudad, 
allí se te dirá lo que debes 
hacer" (Hch 9,3-6).  Saulo ya 

¿Sabias qué la caída de Pablo fue sin 
caballo?

Lucas, al momento de componer su libro, 
conocía una tradición que contaba que Pablo, 
camino a Damasco, (Conviene aquí recordar 
que los viajes en esa época se hacían a pie, por 
lo que la famosa imagen de Pablo cayendo “del 
caballo” que tanto hemos visto en cuadros y 
pinturas, no corresponde a la realidad) había 
vivido cierta experiencia especial, y que un tal 
Ananías había desempeñado un papel 
importante en ella. Y con estos datos compuso 
un relato siguiendo el esquema de las llamadas 
“leyendas de conversión”. ¿Qué eran las 
“leyendas de conversión”?. Eran narraciones 
estereotipadas en las que se mostraba cómo a 
algún personaje, enemigo de Dios, se le 
manifestaba éste con señales extraordinarias y 
terminaba convirtiéndolo.  Un ejemplo de ellas 
es la conversión de Heliodoro, relatada en el 2º 
libro de los Macabeos (2 Mac 3).

¿Por qué los texto de la conversión de 
Pablo lo encontramos tres veces en el libro 
de los hechos? 

Existen muchas otras leyendas judías que 
cuentan de idéntico modo la conversión de 
algún personaje enemigo de Dios. Por lo tanto, 
no debemos tomar los detalles de la conversión 
de san Pablo como históricos, sino más bien 
como parte de un género literario convencional.

¿Y por qué a Lucas le importaba tanto la 
conversión de Pablo, al punto tal de no sólo 
ampliarla en detalles sino de repetirla ¡nada 
menos que tres veces! (9,3-19; 22,6-16 y 
26,12-18)? ¿Por qué contar tres veces lo mismo, 
en un libro como los Hechos que se caracteriza 
por la sobriedad y economía de detalles 
narrativos, y cuando otros episodios más 
importantes, como el de Pentecostés, aparecen 
una sola vez?

Porque Lucas, a lo largo de todo su 
libro, intenta mostrar cómo se 
cumple una profecía de Jesús: que 

la Palabra de Dios se extenderá por 

todo el mundo de aquel entonces. En efecto, al 
principio, Jesús se les aparece a los apóstoles y 
les dice: “El Espíritu Santo vendrá sobre 
ustedes, y serán mis testigos en Jerusalén, en 
toda Judea y Samaria, hasta los confines de la 
tierra” (1,8). ¿Y cuál era en aquel entonces “los 
confines de la tierra”? Era precisamente Roma, 
la capital del Imperio. Por lo tanto su objetivo es 
mostrar cómo la Palabra de Dios llega 
justamente hasta Roma.

¿Por qué Dios se le revela a los personajes 
Bíblicos de manera maravillosa?

Siempre nos han resultado lejanos y misteriosos 
los personajes bíblicos, precisamente porque 
aparecen viviendo experiencias extrañas y 
especialísimas, que ningún cristiano normal 
vive hoy en día. También Pablo, en cierto 
momento de su vida, experimentó un encuentro 
íntimo y especial con Jesús, que lo llevó a 
abandonar todo y a centrar su existencia 
únicamente en Cristo Resucitado. Fue una 
experiencia interior inefable, imposible de 
contar con palabras. Pero el autor bíblico la 
describe adornada con voces divinas, luces 
celestiales, caídas estrepitosas, ceguera, para 
exponer de algún modo lo que nadie es capaz de 
comunicar.

En realidad la experiencia paulina fue semejante 
a la de muchos de nosotros. Seguramente 
nuestra propia vocación cristiana fue también 
un encuentro grandioso con Jesús resucitado. 
Pero no oímos voces extrañas, ni vimos luces 
maravillosas. Y por eso no la solemos valorar. Y 
muchas veces languidece anémica en algún 
rincón de nuestra vida diaria.

Por eso hace bien reconocer que tampoco Pablo 
vio nada de aquello. Que no nos lleva ventaja 
alguna. Recordarlo, y pensar luego en la 
cantidad de veces que podemos experimentar a 
Jesús resucitado en nuestra vida, puede ser la 
ocasión para animarnos a hacer cosas 
mayores que las que hacemos ordinariamente. 
Como las que hizo Pablo. 

PREGUNTAS SOBRE LA BÍBLIA
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Tomado de: http://blogs.periodistadigital.
com/btbf/trackback.php/156093




